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! ! ! !国家医保目录是基本医疗保障制
度对药品进行报销的主要参考依据和
准则，但其更新一直存在延迟。据统
计，新上市药物自销售起至被纳入国
家医保目录平均需要 !"!#年。由于上
一版医保目录于 $%&'年更新，因此，
此后在国内上市的用于临床指南一线
和二线的药品至今尚无机会进入国家
医保目录。建议进一步优化更新机制，
保障患者及时获得临床必需的创新药
物，同时鼓励医药行业创新。

! ! ! !要重视全球运行成本已比中国低
的情况，加快产业结构调整步伐，加快
国有资本投资公司、运营公司试点，打
造市场化运作平台，提高国有资本运营
效率；有序实施国有企业混合所有制改
革，鼓励和规范投资项目引入非国有资
本参股。其间，要重点选择竞争类、市场
化程度较高的国有企业加快推进混合
所有制经济发展，加快培养一批能跨国
经营，具有全球视野，懂得国际经营规
则、敢于担当、充满激情的企业家队伍。
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潘高峰

! ! ! ! !一些地方政府可能嘴上说保护"但是

一旦碰上经济发展"所有重要的事项都可以

往后排#$前些天"在政协文艺组旁听分组讨

论% 刚找到位子坐下"就听到一位委员语调

高亢的发言% 向同行打听了下"这位委员是

中国文联副主席&著名画家冯远% 他大声疾

呼的是古村落保护的话题%

冯远说" 一些自然环境遭破坏令人痛

心"应当下决心关闭那些制造污染的乡镇企

业"下决心退耕还林"三五年后"土地有可能

得到恢复%但是一个古村落彻底消亡了再要

恢复"是绝无可能的%所以"他认为要把对古

村落的保护列入地方政府考核的硬指标"

!否则我们能做的"只是一些心理上的安慰"

只是将其消亡的速度减缓一点% $

随后"全国政协委员潘鲁生也发言附议

了冯远委员的说法"加深了人们对古村落保

护紧迫性的忧虑%

原以为这个话题有了结论%但没想到著

名作家冯骥才委员的发言"又带来一种全新

的视角% !我们都知道经济快速开发& 城镇

化"会和古村落的保护发生矛盾"可是我们

往往忽略了另外一方面" 就是我们的保护"

和这些村落中农民的生活困境间"也是一对

非常强烈的矛盾%$冯骥才认为"古村落的保

护"不能为了保护而保护%

他说"如果你下到一些边远的&大山里

的村庄"看到那些村民的生活"有时候真是

不忍% !那些村庄"从风光上看"从一个摄影

家&一个画家的视角来看"是非常优美的"但

他们的物质条件与现代文明是割裂的"农民

忍受那样的生活"但他们在电视里看到的是

城市的文明"他们一点不觉得自己的文化是

根性的文化"反而会产生悲哀的心理% $

在冯骥才看来" 如果只是保护村落"把

农民搬走"空巢了"那村落也就完了% !所有

的传统是靠人来传承的"活着的&精神的"生

命没有了"光一个躯壳"还有什么价值呢' $

所以他十分审慎"!古村落的保护是一个非

常复杂的问题"绝不能简单化% $

你一言我一语"议论持续了很久% 虽然

直到最终"这个话题并没有得出结论"但一

种商量&探讨的氛围"让在场的所有人都沉

浸其中%这种感觉特别好"充满了!正能量$%

事后想来" 其实这正是人民政协的本质所

在%所谓协商"就是有商有量"其中需要观点

交锋"也需要娓娓道来"耐心倾听(需要保持

立场"也需要相互理解"相互支持"这样才能

最终协力办事"避免没有充分讨论而没有设

想周全%

今年" 在庆祝中国人民政治协商会议成

立 "#周年大会上" 习近平同志首次提出了

)中国式商量$的命题"指出!要坚持有事多商

量"遇事多商量"做事多商量"商量得越多越

深入越好$%其实"小到一个村落的保护"大到

全面建成小康社会&全面深化改革&全面推进

依法治国&全面从严治党"政协都是重要的推

进力量"协商都是不应缺少的环节%

中国发展进程的矛盾和问题的复杂性

世界罕见"!四个全面$的战略布局更是涉及

方方面面"正如习近平同志所说的"!有事好

商量"众人的事情众人商量"找到全社会意

愿和要求的最大公约数" 是人民民主的真

谛% 涉及人民利益的事情"要在人民内部商

量好怎么办"不商量或者商量不够"就想把

事情办成办好是很难的%$从这个角度来看"

协商民主的意义不言自明%
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让新生代外来务工人员安心
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! ! ! !新生代外来务工人员是城市建设
的重要组成部分。建议将新生代外来
务工人员子女义务教育纳入城市的教
育规划和管理，使孩子们可以在父母
的务工地接受义务教育；为新生代外
来务工人员提供免费或低学费的职业
培训和继续教育，帮助他们掌握更多、
更好的谋生技能；建立新生代外来务
工人员的社会保障支持体系，提高他
们的养老保险、医疗保险、失业保险、
工伤保险、生育保险的参保率。

加快产业结构调整培养企业家
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将旅游业打造成新的增长点
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! ! ! !政府工作报告提出，我国经济进
入新常态，要加快培育消费增长点，鼓
励大众消费，提升旅游休闲消费。那
么，如何把旅游作为一个新的增长点
来打造？
其中，不可或缺的几项重要措施

应当包括加快落实带薪休假制度，促
进个人旅游“国内化”等，以此带动
更多的旅游消费；同时，完善 ($小时
过境免签政策，把更多国外游客吸引
到国内来。

保护长江健全水资源管理制度
! ! ! !我们面临的现状是，长江水环境
污染比较严重，要健全水资源管理制
度，研究解决引水调水工程可能带来
的中下游水资源减少以及取水问题；
建立水质污染责任追究机制，强化处
罚的力度。建议在联席会议制度中增
加发改委和建设部，并将水利部的
长江委员会作为联席会议办公室，
承担起牵头职责。在中央和地方预算
以及国民经济和社会发展计划中增加
有关长江水污染治理的内容。

优化国家医保目录更新机制
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! ! ! !上班族出门遇上雾霾、堵车、航班延误
这“出门三贱套”早已习以为常，不过这次两
会，他们发现，原来好些部级干部也碰上了
同样的麻烦。

先是十二届全国人大三次会议发言人
傅莹感叹，当天早晨她拉开窗帘，看到蓝天
白云，心里头充满了感动。现在生活是改善
了，同时我们也几乎是以超快的速度造成了
环境的透支。紧接着交通部部长杨传堂接受
采访时感叹遇到了在北京摇号上牌难，称家
人连续三年摇号没摇上。而民航局局长李家
祥则坦言，自己坐飞机也遭遇过延误。
看到部级领导干部在生活中也为雾霾、

摇不到车牌号、航班延误而烦恼，网友们第
一时间有了“在一起”的感觉。

网友“小小琳的家”在傅莹谈蓝天的新
闻下留言：“准备要宝宝，希望我们祖国的花
朵能够享受到他们的蓝天”。杨部长的新闻
后面，有一位又一位网友跟帖诉说自己漫长

的等待。“我是一颗尘埃”诉苦道：“我四年没
摇上号！”对李局长的航班延误，网友“舍不
得去淋湿你”发了一个大哭表情后，感叹道：
“航班延误太痛苦了”。

不过，不少网友在认同之余也有疑虑。
一位广州网友看来不太相信杨部长的家人
也需要饱受摇号之苦，另一位网友评论道：
“杨部长家人连续三年没摇上车号！此言如
真实，那说明杨部长还是比较清廉的高官！”

更多网友则表达了对解决这些难题的
期盼。网友“等待幸福来敲门”说：“法规要靠
一丝不苟的执行。希望蓝天白云真正再次展
现在老百姓眼中。希望老百姓的晴天梦想实
现不限于等风吹来。”网友“)##$*&(”说：
“期待交通规划的出台，尽早改善出行难！”

部级高官手握重权，如果能切身感受到
老百姓的疾苦，并切实推动问题的解决，而
不是倚仗手中的权力去谋私，老百姓就能看
到希望。
中青报评论员曹林对此点评道：部长局

长们说话 +,-./、+,-./掷地有声，能够与我
们共患难已然不易，但更希望他们能够用手
中的权力，尽自己的义务，消除患难，以后咱
们同甘好不？
老百姓需要安全感工资、安全感空气、安

全感交通。真心期盼各级高官用最强大脑为
百姓谋福。当然，老百姓也是非诚勿扰的，要
是这样的诉苦只是在两会上“刷存在感”，对
推动实际问题解决毫无帮助，等明年两会，网
友们可是会“亮灯”的。 新民网 沈小栋
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期待部长有作为
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